

Docentes de Lota vuelven hoy a clases en “estado de alerta”

Gremio depuso el paro luego de una semana de movilizaciones tras hechos de violencia en la excomuna minera.

Manuel Muñoz González
 manuel.munoz@estrellaconce.cl

Luego de una semana de movilizaciones y de paralización de actividades académicas en distintos establecimientos municipales de Lota, este lunes regresan los estudiantes a las aulas, ello, tras lo resuelto por la asamblea del gremio docente en la comuna.

La crisis de violencia e inseguridad en el entorno escolar que se ha visto agudizada tras el asesinato de un estudiante en las cercanías de un establecimiento el pasado 20 de abril, amenazas en otros recintos y actos de vandalismo que causaron daño a la infraestructura del Liceo Carlos Cousiño, llevó al gremio docente a paralizar sus funciones, lo que se prolongó toda la semana pasada, y que hoy tendrá un punto de inflexión con el regreso a clases en la mayoría de los 15 recintos que permanecían con sus labores suspendidas.

Así lo decidió el comunal del Colegio de Profesores el pasado viernes, tras la asamblea donde se acordaron ciertos puntos y condiciones para el retorno a las aulas.

Entre ellas se encuentran la vuelta a clases con jornadas sólo hasta las 13.30 horas, salvo los casos del CEIA que mantendrá sus turnos y el Colegio Ángel de Peredo que lo hará hasta las 15.30 horas; mientras que el Liceo Carlos Cousiño se

13.30

horas. Hasta ese horario serán las jornadas en el retorno a clases en la mayoría de recintos.



DURANTE LA ASAMBLEA DEL PASADO VIERNES SE ACORDÓ DEPONER EL PARO Y RETOMAR LAS CLASES, LAS QUE RETORNARÁN EN JORNADA PARCIAL EN LA MAYORÍA DE LOS RECINTOS.



EN EL LICEO CARLOS COUSIÑO HUBO DESTROZOS, LO QUE AHONDÓ LA CRISIS EN LA EDUCACIÓN LOTINA.

mantendrá sin clases hasta que las condiciones de infraestructura lo permitan, según señalaron.

“Nos reunimos como asamblea para ver en qué estaba el petitorio que hicimos como trabajadores y trabajadoras de tres gremios que estamos movilizadas, y se decidió retomar funciones en las escuelas”, dijo Rosa Villalobos, secretaria general del Colegio de Profesores Comunal de Lota, expli-

cando las condiciones en que se produce este regreso a clases, mientras que respecto del petitorio, apuntó que “hemos recibido respuestas positivas, aunque faltan algunos detalles”, aludiendo a acuerdos en temas relativos a una mayor seguridad y condiciones en los recintos educacionales lotinos.

EN ESPERA

Pese a ello, en el gremio

apuntaron estar en “estado de alerta”, ante el avance de las medidas propuestas en el petitorio, así como en otro punto que complica al magisterio, como es el descuento por los días en que se mantuvieron en paro, así como en el pago de sus remuneraciones por parte del ente sostenedor, es decir, el municipio lotino, así como en las eventuales jornadas de recuperación de clases.

“Al movilizarnos en paro, estamos predisuestos a que hay descuentos, pero se sumó que el pago de las remuneraciones del mes correspondiente, el sostenedor lo está haciendo de manera parcelada y eso no corresponde. Si ya tenemos un problema financiero histórico, que estamos tratando de llevar en paz, vuelve a sumarse esto más el problema de violencia, es algo que genera descontento en la comunidad. Esperemos que esto se resuelva bien, lo que se verá esta semana”, expresó Rosa Villalobos.

Desde la Asociación de Funcionarios de la Educación de Lota informaron a los docentes que, tras lo acordado por el gremio, que el sostenedor descontará de sus remuneraciones las horas no trabajadas en aquellos recintos que solo funcionan hasta las 13.30 horas, y que como directorio de Afemu “se compromete a gestionar a a brevedad con el alcalde y jefatura DEM, solicitar que se de-



Hemos recibido respuestas positivas sobre el petitorio, pero faltan detalles por resolver”.

Rosa Villalobos, Col. Profesores

je sin efecto los descuentos por los días no trabajados”.

Junto a ello, asumieron que la implementación de medidas que protejan la integridad física, convivencia y salud mental de todos quienes conforman la comunidad escolar, tomará tiempo, el que esperan, no sea muy prolongado. ☺